
EN MEMORIA



PRIMER CONGRESO ARGENTINO Y

PRIMER CONGRESO SUDAMERICANO DE HERPETOLOGIA

21 -- 23 DE SEPTIEMBRE DE 1987

SAN MIGUEL DE TUCUMAN - ARGENTINA

ESTEBAN D. ASTORT (1955-1987)

En el último Boletín despedíamos a nuestro querido Secretario de Actas, Esteban Astort. Se alejaba de su cargo en nuestra Asociación para radicarse en la provincia de Chaco, sin saberlo estábamos despidiéndonos definitivamente de él. Una sorpresiva y totalmente inesperada afección le quitó la vida el 18 de octubre pasado.

Nacido el 13 de marzo de 1955, Esteban se graduó como Licenciado en Ciencias Naturales en la Universidad Nacional de Buenos Aires. Se desempeñó durante muchos años como Jefe de la División de Herpetología del Jardín Zoológico de Buenos Aires, donde no con pocos esfuerzos logró recuperar una parte de ese zoológico durante años abandonada. Desempeñaba también su labor en la Sección de Animales Venenosos y Ponzofas del Instituto Nacional de Microbiología "Dr.C.Malbrán".

Publicó varios trabajos en distintas revistas científicas, especialmente referidos a ofidios y quelonios, su inquietud y entusiasmo por la naturaleza lo llevó incluso a incursionar en otros grupos zoológicos como los invertebrados. No hubo reunión científica donde Esteban no estuviese presente.

En septiembre de 1982 estuvo presente en las reuniones de constitución de la AHA. Formó parte de la Comisión Directiva hasta su renuncia poco tiempo antes de su fallecimiento.

Quienes tuvimos el gran gusto de tratar a Esteban durante muchos años no podremos olvidar su imagen sonriente, jovial y dinámica.

En este número volvemos a despedirnos de Esteban, pero siempre estará presente en el espíritu de la Asociación Herpetológica Argentina y en el recuerdo de quienes lo conocimos.

JW.

Entre los días 21 y 23 de septiembre de 1987 se llevó a cabo en San Miguel de Tucumán el PRIMER CONGRESO ARGENTINO Y PRIMER CONGRESO SUDAMERICANO DE HERPETOLOGIA, organizado por PRHERP-CONICET, fundación Miguel Lillo y la ASOCIACION HERPETOLOGICA ARGENTINA.

Al mismo concurren 156 investigadores y estudiantes de Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Ecuador, Perú, Uruguay, Venezuela, España, Estados Unidos, Holanda e Israel, y se expusieron alrededor de 60 trabajos tanto en comunicaciones orales como en paneles. Asimismo se dictaron 8 conferencias a cargo de especialistas de Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Ecuador, Venezuela e Israel, las que serán publicadas en un volumen de actas.

En el marco del congreso, los días 24 y 25 de septiembre se dictaron dos cursillos, con una gran cantidad de participantes: Biología reproductiva de anfibios anuros (a cargo del Dr. A. Cardoso, de la Universidad de Campinas, Brasil), y Osteología y sistemática de lagartijas (a cargo del Dr. R. Etheridge, de la Universidad de San Diego, EE.UU.).

El éxito del congreso determinó la formación de una comisión encargada de la organización de los Congresos Sudamericanos de Herpetología, y se fijó como sede del II Congreso Sudamericano de Herpetología la Universidad de Los Andes, Mérida, Venezuela, en el año 1990.

Por otra parte, la próxima Reunión de Comunicaciones de la ASOCIACION HERPETOLOGICA ARGENTINA se llevará a cabo en Posadas (Misiones) en septiembre de 1988 y allí se determinará el lugar y fecha del II Congreso Argentino de Herpetología.